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今天白天到夜里晴间多云 风力偏北风3级 温度最高24℃最低12℃ 降水概率 10％

中原经济区系列笔谈

33

第八届中国郑州国际少林
武术节开幕 还有77天

距

十一届全国人大常委会
第十七次会议25日举行

首次审议车船税法草案
新华社北京 10 月 14 日电 全国人

大常委会委员长吴邦国 14 日在北京人
民大会堂主持召开十一届全国人大常
委会第五十一次委员长会议，决定十一
届全国人大常委会第十七次会议 10 月
25日至28日在北京举行。

委员长会议建议，十一届全国人大
常委会第十七次会议继续审议社会保
险法草案、涉外民事关系法律适用法草
案、村民委员会组织法修订草案、代表法
修正案草案；首次审议车船税法草案。

委员长会议建议的十一届全国人
大常委会第十七次会议的议程还有：审

议最高人民法院关于民事审判工作的
报告、最高人民检察院关于改进渎职侵
权检察工作情况的报告，审议全国人大
常委会执法检查组关于检查农业技术
推广法实施情况的报告、全国人大常委
会专题调研组关于部分重大公共投资
项目实施情况的跟踪调研报告。

委员长会议还建议，常委会第十七
次会议审议全国人大内务司法委员会、
财政经济委员会关于十一届全国人大
三次会议主席团交付审议的代表提出
的议案审议结果的报告，审议全国人大
常委会代表资格审查委员会关于个别

代表的代表资格的报告，审议有关任免
案等。

委员长会议上，全国人大常委会副
委员长兼秘书长李建国就常委会第十
七次会议议程草案、日程安排意见作了
汇报。全国人大有关专门委员会、常委
会有关工作委员会负责人，常委会有关
副秘书长就常委会第十七次会议的相
关议程作了汇报。

全国人大常委会副委员长王兆国、
路甬祥、乌云其木格、韩启德、华建敏、
陈至立、周铁农、司马义·铁力瓦尔地、
蒋树声、严隽琪、桑国卫等出席会议。

本报讯（记者 覃岩峰）
郑州引黄灌溉龙湖调蓄工
程作为郑东新区规划的点
睛之笔，一直备受广大市民
关注和期盼。按照原定计
划，成湖工程开工在即。

13 日下午，市长赵建才
带领市水务、规划、发改、国
土等相关部门负责人，先后
来到郑东新区小营村和霍庄
村等处实地察看龙湖调蓄工
程施工准备、征地拆迁安置
等工作进展情况。在随后召
开的现场办公会上，赵建才
认真听取了设计单位和郑东
新区管委会负责人关于工程
设计和项目进展情况的汇
报，详细询问了施工方案、水

体保护等技术论证情况。
据了解，自 2004 年以

来，我市先后邀请多所高校
和设计院所300多位国内外
专家参与了龙湖调蓄工程
的勘察设计、研究论证等技
术准备工作，对水文地质、
工程可行性、水资源保护和
运行方式等诸多方面进行
了系统的研究论证。按照
方案，引黄灌溉龙湖调蓄工
程主要包括水源工程、引水
工程、龙湖调蓄池成池工
程、出口控制闸工程及下游
灌区，湖区包括主湖、中心
湖和进出口 6 条河道，总面
积 5.6 平方公里，库容 2680
万立方米。（下转第二版①）

中原位居中国之中，
不仅关乎中部崛起，还关
乎中国崛起。构建中原经
济区，是站在国家战略层面
的谋划，是省委对全省加快
跨越式发展的总动员。中
原经济区要成为全国经济
发展的重要增长板块，成为
全国重要的先进制造业和
现代服务业基地，成为工业
化、城镇化、农业现代化“三
化”协调发展的示范区，高
新技术产业的支撑和带动
作用不仅不可或缺，相反更
应该加强。

作为中原经济区中唯
一一个位居省会城市的国
家级高新技术产业开发区，
郑州高新区要主动担当起

做大高新产业支撑的重任，
努力打造中原经济区的科
技创新极。

要由“聚集区”向“主
平台”转变。高新区不是一
般的聚集区，更不能是一
般的“1+1”发展。高新区的
发展，不仅要聚集更要聚
变。经过20多年的发展，高
新区已形成了一定产业基
础，但距国家对高新区的定
位和要求、距中原崛起对高
新区的重托和期待还有一
定差距，必须加快跨入新的
发展阶段，实现由产业集群
向创新集群的聚变升级。

（下转第三版②）
（作者为郑州高新区

党委书记、管委会主任）

本报讯（记者 王晋晋）
全市社区便民快餐店和蔬
菜便利店建设试点即将启
动。昨日下午，我市召开座
谈会，听取相关部门和督导
组调研情况汇报，研究便民
快餐店和蔬菜便利店建设
试点工作方案。

市人大常委会主任白
红战、副主任刘全心，副市
长薛云伟参加会议。

记者从会上获悉，为方
便居民消费，提高市民生活
质量，加快推进便民快餐店
和蔬菜便利店进社区工作，
探索社区“两店”的建设方
式、经营模式，为在全市广

泛开展社区便民快餐店和
蔬菜便利店积累经验，今年
年底前，我市将在15个社区
开展社区“两店”建设试点
工作，市内五区分别在辖区
内选择 2~3 个社区开展，12
月 1 日~15 日，“两店”进入
试运行阶段。

根据初步形成的方案，
便民快餐店和社区蔬菜便
利店要建在社区出入口或
者中心广场等其他便于群
众购买的地点；社区“两
店”要做到“四统一”，即统
一外观样式、统一标记标
识、统一管理制度、统一对
外承诺；（下转第二版②）

“辉煌十一五·郑州成就”系列报道之五

农民收入实现“五连增”
本报记者 刘俊礼

家住新密市岳村镇的马林生逢人便说：
“如今种地不交税了，孩子上学不交费了，看病
能报销了，农民的腰包是越来越鼓了。”老马的
话是对“十一五”期间郑州“三农”发展变化的
最好总结。

国家统计局郑州调查队发布的信息显示，
“十一五”时期，我市农民人均纯收入先后跨越4000
元、8000元大关，2005年农民收入只有4774元，2009
年达到8121元，增长70.1%。今年上半年，郑州农民人
均现金收入5865元，比上年同期增加543元，增长
10.2%。农民收入成功实现“五连增”。一组组数据印
证了郑州农业在“十一五”期间取得的累累硕果。

5年间，市委、市政府坚持把“三农”问题作
为全市工作的重中之重，把党和政府的惠农政
策洒向田野，加强农业基础设施建设，农业综
合生产能力明显提高，农民收入稳步增加。

5 年间，着眼于“统筹城乡”、“和谐社会”，
郑州凝聚智慧，努力探索。促进“三农”事业加
快发展，有效解决事关群众切身利益的现实问
题，人民生活明显改善。

来之不易五连增
5年来，郑州农业生产遭遇了干旱、冰雹等

自然灾害，还受到农资涨价、生猪价格下跌、国

际金融危机冲击等多重不利因素影响，郑州如
何让农民现金收入实现沉甸甸的“五连增”？

市农委主任韩绍林分析认为，“十一五”期
间，市委、市政府在加快推进工业化、城镇化步
伐的同时，坚持以“农业增效、农民增收、农村
发展”为目标，不断加大对农业的政策支持和
资金投入，夯实农业农村发展基础；不断深化
以市场需求为导向的农业和农村经营体制改
革，创新发展思路、创新工作举措、创新推进机
制，深入调整农业结构，强力推进农业产业化
经营，大力发展高效农业，加快了农业现代化
进程，促进农业和农村经济取得了突飞猛进的

发展，农民的收入才得以逐年增加。

好政策连着好收成
2005年，注定让400多万郑州农民铭记，我

市提前一年在全市范围取消了农业税、牧业税、
农业特产税和牲畜屠宰税，延续2600多年的“皇
粮国税”就此终结。

我市在贯彻好“两免三补”的同时，加大财
政投入力度，确保每年对农业投入的增幅高于
财政经常性收入的增幅，4年来，全市财政用于
改善农村生产生活条件的支出近200亿元。

（下转第三版①）

本报讯（记者刘超峰文李焱图）
昨日下午，市委常委、宣传部部长丁世
显来到河南省体育中心察看第八届郑
州国际少林武术节开幕式的准备工作。

丁世显来到主体育场察看了舞台
建设、安全及会场布置情况，并观看了
开幕式开场表演的彩排。

由 24 名男女演员组成表现我国
太极文化的袖舞蹈是彩排的一大亮点
（如图）。据介绍，结合水袖舞的融合性
和流动性，再加上男女演员代表太极图
中的“黑”“白”两色，能充分表达太极文
化中“天地交泰、阴阳融合”的蕴意。

由于本次武术节的规模较大，参
加人数众多，就会场设施和安保问题，
丁世显要求，场地搭建装修方面要做
到精益求精，方便实用；安全、餐饮都
要有很好的保障。

又讯（记者陈凯）昨天下午，第八届
中国郑州国际少林武术节组委会在嵩山
饭店召开各有关部门协调会，就武术节期
间的宣传画悬挂、嘉宾接待、新闻宣传、赛
事组织、市容卫生治理、安全保卫等方面
的问题进行了相互协调，并提出了相应的
解决办法。

副市长刘东参加会议。

15个社区年底前将试点
便民快餐店蔬菜便利店

培育中原经济区科技创新极
张建国

市长赵建才察看畅通郑州工程并在市长办公会议上要求

加大投资力度 打好畅通工程攻坚战
本报讯（记者 裴其娟）昨日，

市长赵建才带领规划、建设、交通、
城管、园林等有关部门负责人，实
地察看了畅通郑州工程部分重点工
程，并召开市长办公会议，研究部署
畅通工程有关工作。赵建才要求，
要进一步加大工作力度和投资力
度，科学规划，全面统筹，集中力量，
再接再厉，坚决打好畅通工程建设
攻坚战。

上午，赵建才实地察看了京沙
快速通道、铭功路积水点改造、凌云
路断头路打通、金水路东明路口渠
化、中州大道北段绿化、花园口互
通式立交、花园路连霍高速互通式
立交等重点工程建设的进展情况，
详细了解有关施工组织、工程监
理、便民措施等情况，并现场协调
解决征地拆迁、管线入地、资金筹
措等具体问题。据了解，目前，我

市城市轨道交通、快速通道工程建
设进展顺利；部分积水点改造工程
已经完工；18个路口渠化工程已完
成5个，剩余13个将于本月底完工；
年初确定的20条断头路打通工程已
有13条基本完工，年内计划再开工
26条；花园口互通式立交等在建的
立交项目有序推进，年内还将有多处
城市立交工程开工。

（下转第二版③）
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本报讯（记者 张
乔普）昨日下午，市委
书记连维良、市长赵
建才会见了中国保
绿资产投资有限公
司执行董事兼行政
总裁曹贵宜等一行。

市领导孙金献、
王跃华，市长助理、
市政府秘书长张学
军等一同会见。

连维良表示，非
晶硅薄膜太阳能电池
项目是国家重点鼓励
和大力扶持的新能源
类项目，技术含量高，
市场发展前景十分广
阔，是郑州市大力发
展的新兴产业，市委、
市政府将全力支持项
目建设。

曹贵宜对郑州市
各级党委、政府对项
目给予的关心和帮助
表示感谢。曹贵宜表
示，太阳能电池项目
目前正处于一个上升
发展期，发展空间巨
大，希望和郑州市加
深合作，将光伏产业
做大做强。

据了解，今日上
午，中国保绿公司在
高新技术开发区建设
的 500 兆瓦非晶硅薄
膜太阳能电池项目（一期）正式投产，并将
带动光伏相关配套产业的发展，对河南省、
郑州市光伏产业基地的产业聚集和发展具
有积极的推动作用。

连维良会见美国通用电气（中国）
公司副总裁梁毅强一行

本报讯（记者 张乔普）昨日下午，市
委书记连维良会见了美国通用电气（中
国）有限公司副总裁梁毅强一行。

连维良首先向梁毅强一行介绍了郑
州的基本情况。连维良指出，郑州区位、人
力资源、物流产业优势明显，具有承接产业

转移的巨大优势。郑州与通用电气有很大
合作空间，希望通用电气加强与郑州企业
的了解与合作，将重要的产业示范基地落
户郑州，利用郑州的辐射带动作用，开拓
中原及中西部市场，实现双赢发展。

梁毅强表示，通用电气公司已经在

轨道交通、医疗设备和 LED 能源设备等
项目上与郑州有关企业进行接洽，希望
能继续加强与郑州的相互了解，将更多
的核心技术、更多的产业与郑州在更大
领域开展合作。

市领导孙金献、薛云伟等一同会见。


